

Psychopathologie des fonctionnements limites



CONFERENCE – DEBAT 2024

1^{er} lundi du mois de 20 h 30 à 22 h 00
(voir les dates page suivante)

(Présentation 60', discussion 30')

Les animateurs de la discussion seront désignés séance après séance

En visio ZOOM



Intervenante : Dr. Manuella De Luca

Psychiatre, Responsable du pôle de psychiatrie et de psychopathologie de l'adolescent et du jeune adulte, Institut MGEN La Verrière.

Présidente de la société de l'évolution psychiatrique.

Professeure de psychologie clinique et de psychopathologie à l'université Paris Cité

L'ÉVOLUTION
PSYCHIATRIQUE

L'hystérie, la psychose ont été respectivement les paradigmes de l'aliénisme puis de la psychiatrie des 19^{ème} puis 20^{ème} siècles. Le 21^{ème} siècle semble être celui des fonctionnements limites tant leur explosion dans les services et dans les consultations psychiatriques est remarquable. Les personnalités border line ont d'abord été décrites aux USA avant de faire une entrée plus timide dans la nosographie psychiatrique française, d'abord diagnostic fourre-tout, ou non diagnostic. Mais face à l'insistance de la clinique les fonctionnements limites ont ensuite fait l'objet de propositions théoriques originales permettant de mettre à jour des caractéristiques spécifiques malgré l'apparente désorganisation dont font montre ces sujets.

Cette carte blanche, qui aura lieu tous les premiers lundis du mois, se propose, à partir de situations cliniques, littéraires, cinématographiques, d'explorer les enjeux psychopathologiques, symptomatiques, diagnostiques et thérapeutiques de cette nouvelle entité.

Renseignements auprès du secrétariat :

06 30 22 92 39 – contact@fedepsychiatrie.fr

Pour vous inscrire, cliquez sur le lien :

<https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZUlc-irpjkG9zj907S4LaRskjiiyuuDpkA>

Planning des conférences 2024 (1^{er} lundi du mois)

- | | |
|-------------------------|---|
| 5 février | Les fonctionnements limite : une nouvelle histoire ? |
| 4 mars | De quoi parle-t-on ? de troubles de la personnalité, de fonctionnement ou d'aménagements limites ? |
| 8 avril | Expression clinique : l'acte comme limite (la solitude des nombres premiers de Paolo Giordano) |
| 6 mai | Expression clinique : le corps comme limite (jours sans faim de Delphine de Vigan) |
| 3 juin | Expression clinique : souffrances identitaires, fragilité narcissique, enjeux de la dépendance |
| 1 ^{er} juillet | Modèles théoriques : des border line disorders de Kernberg à la folie privée d'A. Green |
| 2 septembre | Aux limites du diagnostic : psychopathie, perversion, crise d'adolescence et autres diagnostics différentiels |
| 7 octobre | Questions thérapeutiques : place des traitements et de l'hospitalisation |
| 4 novembre | Questions thérapeutiques : intérêts, aménagements et limites de la psychothérapie |
| 2 décembre | Les limites un nouveau paradigme pour la psychiatrie ? |